

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Banowati, E., 2012. *Geografi Indonesia*. Yogyakarta: Penerbit Ombak.
- Bendar, A., 2015. Illegal Fishing sebagai Ancaman. *Perspektif Hukum*, 15(1), pp. 1-26.
- Coplin, W. D., 1974. *Introduction to International Politics : A Theoretical Overview*. Pertama ed. Chicago: Rand McNally College Pub. Co..
- Hermann, M. G., 2008. Content Analysis. Dalam: A. K. & D. Prakash, ed. *Qualitative Methods in International Relations*. London: Palgrave Macmillan, pp. 151-167
- Idrus, M., 2009. *Metode Penelitian Ilmu Sosial: Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif Edisi Kedua*. 2nd penyunt. Jakarta: Erlangga.
- Indriantoro, N. & Supomo, B., 2013. *Metodologi Penelitian Bisnis : Untuk Akuntansi dan Manajemen*. 1st penyunt. Yogyakarta: BPFE Yogyakarta.
- Jackson, R. & Sorensen, G., 2016. *Pengantar Studi Hubungan Internasional- Teori dan Pendekatan Edisi Kelima*. 5 ed. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Joly, J. K. & Haesebrouck, T., 2021. Introduction: Foreign Policy Change. dalam J. K. Joly & T. Haesebrouck, eds. *Foreign Policy Change in Europe Since 1991*. Cham: Palgrave Macmillan, Cham, pp. 1-20.
- Moleong, L. J., 2018. Kriteria dan Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data. Dalam: *Metodologi Penelitian Kualitatif: Edisi Revisi*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya, p. 324.
- Morin, J.-F. & Paquin, J., 2018. Foreign Policy Analysis: A Tool Box. Dalam: *What Is Foreign Policy Analysis?*. 1 penyunt. s.l.:Palgrave Macmillan Cham, pp. 1-15.
- Muhadjir, N., 1996. *Metodologi Penelitian Kalitatif*. III penyunt. Yogyakarta: Rakesarasin.
- Nontji, A., 2005. *Laut Nusantara*. Keempat ed. Jakarta: Djambatan.
- Prior, L., 2014. Content Analysis. Dalam: P. Leavy, ed. *The Oxford Handbook of Qualitative Research*. New York: Oxford University Press, pp. 359-379.
- Sahana, Damanik, R. & Preasetiamartati, B., 2008. *Menjala Ikan Terakhir (Sebuah Fakta Krisis di Laut Indonesia)*. Pertama ed. Jakarta: Walhi.
- Soegiarto, A. & Polunin, N., 1982. *Marine Ecosystems of Indonesia: a. Basic for Conservation*. Bogor: IUCN/WWF Indonesia Program.

Zed, M., 2014. *Metode Penelitian Kepustakaan*. 1st penyunt. Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia.

Jurnal Artikel

Anastashya, M. & Wiswayana, W. M., 2020. Orientasi Baru Kebijakan di Laut oleh Pemerintah Indonesia: Pergeseran dari Deterensi ke Strategi Ekonomi. *Jurnal Lemhannas RI*, 8(2), pp. 57-75. Dilihat 21 Oktober 2022 <<http://jurnal.lemhannas.go.id/index.php/jkl/article/view/309>>

Bojang, A. S., 2018. The Study of of Foreign Policy in International Relations. *Journal of Political Sciences and Public Affairs*, 6(4), pp. 1-9. Dilihat 19 Mei 2022. <https://www.researchgate.net/publication/330476527_The_Study_of_Foreign_Policy_in_International_Relations>

Chairun Nasirin, D. H., 2017. Kontroversi Implementasi Kebijakan Penenggelaman Kapal Dalam. *Spirit Publik*, 12(1), pp. 9-24.

Connely, A. L., 2015. Sovereignty and the Sea: President Joko Widodo's Foreign Policy Challenge. *Contemporary South East Asia*, 1-28

Herman, C. F., 1990. Changing Course: When Governments Choose to Redirect Foreign Policy. *International Studies Quarterly*, 34(1), pp. 3-21. Dilihat 7 September 2022. <<http://www.voxprof.com/cfh/hermann-pubs/Hermann-Changing%20Course%20When%20Governments%20Choose%20to%20Redirect.pdf>>

Muhamad, S. V., 2012. ILLEGAL FISHING DI PERAIRAN INDONESIA: PERMASALAHAN DAN UPAYA PENANGANANNYA SECARA BILATERAL DI KAWASAN. *Politica*, 3(1), pp. 59-85.

Nurdin, Ikaningtyas & Kurniaty, R., 2018. The implementation of vessel-sinking policy as an effort to. *ASEAN-FEN INTERNATIONAL FISHERIES SYMPOSIUM – 2017*, 137(1), pp. 1-11.

Panuju, R. 2018. PERJALANAN WACANA JOKOWI DALAM PENCALONANNYA SEBAGAI KANDIDAT PRESIDEN 2019-2024. *Komuniti*, 149-164.

Risnain, M., 2021. THE CONCEPT OF THE ARCHIPELAGIC PROVINCE AND ARCHIPELAGIC STATE IN THE PERSPECTIVE OF NATIONAL AND INTERNATIONAL LAW. *Lampung Journal of International Law (LaJIL)*, 3(2), pp. 73-84.

Skripsi

Utari, 2021. Perubahan Kebijakan Penanganan Illegal Fishing Di Era Pemerintahan Joko Widodo. *Skripsi*. Universitas Sriwijaya. <<https://repository.unsri.ac.id/41563/>>

Dokumen di Internet

Kemenko Bidang Kemaritiman, 2018. ‘Laporan Tahunan Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman Tahun Anggaran 2017’ *Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman*. Diunduh 28 Februari 2023. https://e-ppid.maritim.go.id/uploads/img_5f3174892b10d.pdf

KKP, 2015. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2015’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 21 Agustus 2020. <https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LAPORAN/Laporan%20Keuangan/Laporan%20Tahunan%20KKP%202015.pdf>

KKP, 2017. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2016’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 21 Agustus 2020. <http://kkp.go.id/wp-content/uploads/2017/07/LAPTA%20KKP%202016.pdf>

KKP, 2018. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2017’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 21 Agustus 2020. [https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LAPORAN/Laporan%20Tahunan/Laporan%20Tahunan%20KKP%202017%20\(FINAL%20OK\).pdf](https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LAPORAN/Laporan%20Tahunan/Laporan%20Tahunan%20KKP%202017%20(FINAL%20OK).pdf)

KKP, 2019. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2018’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 21 Agustus 2020. [https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/DATA%20KKP/2019/Laporan%20Kinerja%20KKP%202018%20\(FINAL\)%20\(1\).pdf](https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/DATA%20KKP/2019/Laporan%20Kinerja%20KKP%202018%20(FINAL)%20(1).pdf)

KKP, 2020. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2019’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 21 Agustus 2020. https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LAPORAN/Laporan%20Tahunan/LAPORAN%20TAHUNAN%20KKP%20TAHUN%202019_26%20Maret%20FINALE.pdf

KKP, 2021. ‘Laporan Kinerja KKP Tahun 2020’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 18 Februari 2023. <https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/zzzz/Laporan%20Tahunan%20KKP%202020.pdf>

KKP, 2021. ‘Revisi Laporan Kinerja KKP Tahun 2020’ *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 18 Februari 2023. <https://kkp.go.id/an->

[component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LKJ%20KKP%202020%20Revisi%20\(2\)%20\(1\).pdf](https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/kkp/LKJ%20KKP%202020%20Revisi%20(2)%20(1).pdf)

KKP, 2022. 'Laporan Kinerja KKP Tahun 2021' *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 18 Februari 2023. https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/zzzz/laporan%20kinerja%20kkp/Laporan%20Kinerja%20KKP%202021_Cetak.pdf

KKP, 2023. 'Laporan Kinerja KKP Tahun 2022' *Kementrian Kelautan dan Perikanan*. Diunduh 15 Maret 2023. https://kkp.go.id/an-component/media/upload-gambar-pendukung/LAPORAN%20KINERJA%202020-2021/2023_Laporan%20Kinerja%20KKP%202022%20.pdf

Rohingati, S., 2014. 'PENENGGELAMAN KAPAL ASING : UPAYA PENEGAKAN HUKUM LAUT INDONESIA' *Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia*. Diunduh 7 April 2022. https://berkas.dpr.go.id/puslit/files/info_singkat/Info%20Singkat-VI-24-II-P3DI-Desember-2014-28.pdf

Internet

Affan, H., 2014. 'Mempertanyakan doktrin kekuatan maritim Presiden Jokowi' *BBC News Indonesia*. Dilihat 14 november 2022. https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2014/11/141105_doktrin_maritim_fakta_harapan

Afrizal, 2010. 'Kurang maksimal, pemanfaatan potensi hasil kelautan Indonesia' *Universitas Muhammadiyah Yogyakarta*. Dilihat 31 Januari 2023. <https://www.umy.ac.id/kurang-maksimal-pemanfaatan-potensi-hasil-kelautan-indonesia>

Agustinus, M. 'Luhut Sebut Penenggelman Kapal Tak Bikin Pencuri Ikan jerA' *KumparanBISNIS*. Diakses 19 April 2023. <https://kumparan.com/kumparanbisnis/luhut-sebut-penenggelman-kapal-tak-bikin-pencuri-ikan-jera/full>

Al Hikam, H. A., 2020. 'Kapal Maling Ikan Masih Berkeliaran, Trenggono Mau Tenggelamkan?' *finance.detik.com*. Dilihat 31 Januari 2023. <https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-5311334/kapal-maling-ikan-masih-berkelian-trenggono-mau-tenggelamkan>

Alliva, I., 2022. 'Menteri Trenggono Klaim Pencurian Ikan Oleh Kapal Asing Terus Turun' *kumparan.com*. Dilihat pada 31 Januari 2023. <https://kumparan.com/kumparanbisnis/menteri-trenggono-klaim-pencurian-ikan-oleh-kapal-asing-terus-turun-1ytcWPTkora/2>

- Ambari, M. 2018. 'Perintah Luhut ke Susi: Hentikan Penenggelaman, Pulihkan Ekspor Perikanan' *Mongabay*. Diakses 20 April 2023.
<https://www.mongabay.co.id/2018/01/10/perintah-luhut-ke-susi-hentikan-penenggelaman-pulihkan-ekspor-perikanan/>
- Anna, Z., 2020. '75 Tahun merdeka, Indonesia masih punya banyak potensi kembangkan sektor kelautan dan perikanan' *The Conversation*. Dilihat 31 Januari 2023 <https://theconversation.com/75-tahun-merdeka-indonesia-masih-punya-banyak-potensi-kembangkan-sektor-kelautan-dan-perikanan-143188>
- BBC Indonesia, 2020. 'Edhy Prabowo resmi jadi tersangka kasus korupsi: Ini adalah kecelakaan, saya akan bertanggung jawab dunia akhirat' *BBC Indonesia*. Dilihat 20 Januari 2023.
<https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-55067343>
- BBC, 2014. 'Visi pertahanan, Prabowo kemakmuran, Jokowi maritim' *BBC Indonesia*. Dilihat 2 Agustus 2020.
https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2014/06/140622_indonesia_debatcapres_dua
- Britannica Group Inc, 2020. *Encyclopædia Britannica*. Dilihat 22 Mei 2022
 <<https://www.britannica.com/topic/foreign-policy>>
- BBC News Indonesia, 2014. 'Angkatan Laut RI tenggelamkan kapal asing' *BBC News Indonesia*. Dilihat 17 Oktober 2022.
https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2014/12/141205_indonesia_kapal_asing
- Coca, N., 2021. 'Kisah Tiga Menteri dan Kebijakan Perikanan yang Terus Berubah' *Benar News*. Dilihat 10 Januari 2023.
 <<https://www.benarnews.org/indonesian/berita/kkp-kisah-3-menteri-09032021180832.html>>
- Darisman, M. & Fajri, M., 2022. 'Tak Ditenggelamkan! Kapal Pencuri Ikan Bakal Dimanfaatkan KKP Buat Nelayan' *Kumparan*. Dilihat pada 30 September 2022. <https://kumparan.com/kumparanbisnis/tak-ditenggelamkan-kapal-pencuri-ikan-bakal-dimanfaatkan-kkp-buat-nelayan-1ycszY0hYXS/full>
- Elnizar, N. E., 2017. 'Begini Penjeleasan Hukum atas Penenggelaman Kapal Terlibat Illegal Fishing' *Hukum Online .com*. Dilihat 7 April 2022.
<https://www.hukumonline.com/berita/a/begini-penjelasan-hukum-atas-penenggelaman-kapal-terlibat-illegal-fishing-lt59f149581edd7>
- Firmansyah, T. 2018. 'Luhut, dari Inisator Kini Tolak Penenggelaman Kapal?' *REPUBLIKA*. Diakses 20 April 2023.
<https://ekonomi.republika.co.id/berita/ekonomi/makro/18/01/09/p2alba377-luhut-dari-inisiator-kini-tolak-penenggelaman-kapal?>

- Ginjar, D. 2018. 'Disebut Lindungi Mafia Ikan, Luhut: Jangan Berpikir Macam-Macam' *JawaPos.com*. Diakses 25 April 2023.
<https://www.jawapos.com/ekonomi/018765/disebut-lindungi-mafia-ikan-luhut-jangan-berpikir-macam-macam>
- Hamdani, T. 2018. 'Luhut ke Susi: Cukuplah Nggak Usah Tenggelamkan Kapal Lagi' *detikfinance*. Diakses 26 April 2023.
<https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-4332691/luhut-ke-susi-cukuplah-nggak-usah-tenggelamkan-kapal-lagi>
- Herman, 2021. 'Tak Ditenggelamkan, KKP Hibahkan Kapal Sitaan ke Nelayan' *Investor.id*. Dilihat 29 September 2022.
<https://investor.id/business/274443/tak-ditenggelamkan-kkp-hibahkan-kapal-sitaan-ke-nelayannbsp>
- Hadi, S., 2018. 'Susi Pudjiastuti: Penenggelaman Kapal Perintah Jokowi' *tempo.com*. Dilihat 1 Februari 2023
<https://bisnis.tempo.co/read/1048864/susi-pudjiastuti-penenggelaman-kapal-perintah-jokowi>
- Hakim, R. N., 2020. 'Edhy Prabowo Tersangka, Jokowi Tunjuk Luhut jadi Menteri KP Ad Interim' *Kompas*. Dilihat 23 Januari 2023
<https://nasional.kompas.com/read/2020/11/26/00141971/edhy-prabowo-tersangka-jokowi-tunjuk-luhut-jadi-menteri-kp-ad-interim>
- Herman, 2021. 'Tak Ditenggelamkan, KKP Hibahkan Kapal Sitaan ke Nelayan' *Investor.id*. Dilihat 29 September 2022
<https://investor.id/business/274443/tak-ditenggelamkan-kkp-hibahkan-kapal-sitaan-ke-nelayannbsp>
- Humas Kemenkopolkam RI. 2015. *Kementerian Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan*. Diakses 27 April 2023.
<https://polkam.go.id/luhut-binsar-pandjaitan/>
- Idris, M., 2020a. '3 Alasan Menteri Edhy Tak Lagi Tenggelamkan Kapal Maling Ikan' *Kompas.com*. Dilihat 19 Januari 2023.
<https://money.kompas.com/read/2020/07/18/062103126/3-alasan-menteri-edhy-tak-lagi-tenggelamkan-kapal-maling-ikan?page=all>
- Idris, M., 2020b. 'Sederet Aturan Era Susi yang "Ditenggelamkan" Edhy Prabowo' *Kompas.com*. Dilihat 28 Oktober 2022
<https://money.kompas.com/read/2020/07/06/121614326/sederet-aturan-era-susi-yang-ditenggelamkan-edhy-prabowo?page=all>
- Indrayanto, A., 2015. 'Menjaga Kedaulatan "Halam Luar" Indonesia' *riaubernas.com*. Dilihat 29 Januari 2023
<https://riaubernas.com/mobile/detailberita/444/menjaga-kedaulatan-%E2%80%99Chalaman-luar%E2%80%9D-indonesia>

- Jemadu, L., 2014. 'Jokowi Ungkap Alasannya Kepincut Susi Pudjiastuti' *Suara.com*. Dilihat 7 April 2022
<https://www.suara.com/news/2014/11/03/054347/jokowi-ungkap-alasannya-kepincut-susi-pudjiastuti>
- Junida, A. I. 2022. 'Luhut Targetkan RI Jadi Lima Besar Eksportir Produk Perikanan Dunia' *ANTARA*. Diakses 2 Mei 2023.
<https://www.antaranews.com/berita/2727637/luhut-targetkan-ri-jadi-lima-besar-eksportir-produk-perikanan-dunia>
- Jurnal Maritim, 2019. *Jurnal Maritim*. Dilihat 5 Agustus 2020.
<https://jurnalmaritim.com/armada-sea-and-coast-guard-indonesia/>
- Kantor Staf Presiden, 2019. *Kantor Staf Presiden RI*. Dilihat 17 Oktober 2021.
<http://ksp.go.id/tentang-kantor-staf-presiden/index.html>
- Kemensetneg RI, 2019. 'Jokowi Umumkan Daftar Kabinet Indonesia Maju' *Kementerian Sekretarian Negara Republik Indonesia*. Dilihat 26 Oktober 2022
https://www.setneg.go.id/baca/index/jokowi_umumkan_daftar_kabinet_i ndonesia_maju
- Kepustakaan Presiden-Presiden Republik Indonesia, n.d. *Kepustakaan Presiden-Presiden Republik Indonesia*. Dilihat 7 Maret 2022 https://kepuustakaan-presiden.perpusnas.go.id/cabinet_personnel/popup_profil_pejabat.php?id=672&presiden_id=18&presiden=jokowi
- KIARA, 2020. 'KIARA kritik pengangkatan Sakti Wahyu Trenggono sebagai menteri kelautan dan perikanan yang baru' *Koalisi Rakyat untuk Keadilan Perikanan (KIARA)*. Dilihat 30 Januari 2023.
<https://www.kiara.or.id/2020/12/24/kiara-kritik-pengangkatan-sakti-wahyu-trenggono-sebagai-menteri-kelautan-dan-perikanan-yang-baru/>
- KKP, 2015. 'Kerugian Negara Akibat Illegal Fishing, 101 Triliun Rupiah!' *Kementerian Kelautan dan Perikanan*. Dilihat 10 April 2022.
<https://news.kkp.go.id/index.php/kerugian-negara-akibat-illegal-fishing-101-triliun-rupiah/>
- KKP, 2019. 'Dari Natuna, Menteri Susi Pimpin Penenggelaman 19 Kapal Ilegal di 3 Kota' *Kementerian Kelautan dan Perikanan*. Dilihat 10 Oktober 2022.
<https://kkp.go.id/artikel/14331-dari-natuna-menteri-susi-pimpin-penenggelaman-19-kapal-ilegal-di-3-kota>
- KKP, 2021. 'Selain Ditenggelamkan, Kapal Asing yang Disita Negara Juga Dihibahkan' *kkp.go.id*. Dilihat 1 Februari 2023
<https://kkp.go.id/artikel/27826-selain-ditenggelamkan-kapal-asing-yang-disita-negara-juga-dihibahkan>
- Kominfo RI, 2014a. 'Siang Ini Dilantik, Menteri Baru Langsung Ikuti Sidang Kabinet Pertama' *Kementerian Komunikasi dan Informastika Republik*

Indonesia. Dilihat 7 Maret 2022
<https://m.kominfo.go.id/content/detail/4210/siang-ini-dilantik-menteri-baru-langsung-ikuti-sidang-kabinet-perdana/0/berita>

Kominfo RI, 2014b. 'Jokowi Resmi Bentuk Badan Keamanan Laut' *Kementrian Komunikasi dan Informasi Republik Indonesia*. Dilihat 4 Agustus 2020
<https://kominfo.go.id/index.php/content/detail/4327/Presiden-Jokowi-Resmi-Bentuk-Badan-Keamanan-Laut/0/berita>

Kominfo RI, 2016. 'Menuju Poros Maritim Dunia' *Kementrian Komunikasi dan Informasi Republik Indonesia*. Dilihat 4 Agustus 2023
https://www.kominfo.go.id/content/detail/8231/menuju-poros-maritim-dunia/0/kerja_nyata

Law Insider, 2023. *Law Insider*. Dilhat 10 Oktober 2022.
 <<https://www.lawinsider.com/dictionary/research-site>>

Librianty, A., 2021. '100 Hari Kerja, Menteri Trenggono Tenggelamkan 26 Kapal Ikan Ilegal' *Liputan6*. Dilihat 29 September 2022.
 <<https://www.liputan6.com/bisnis/read/4524513/100-hari-kerja-menteri-trenggono-tenggelamkan-26-kapal-ikan-ilegal>>

Murdaningsih, D. 2018. 'Luhut Sebut Kualitas Industri Perikanan Perlu Diperbaiki' *Republika*. Diakses 3 Mei 2023.
<https://ekonomi.republika.co.id/berita/p2ahvq368/luhut-sebut-kualitas-industri-perikanan-perlu-diperbaiki>

Nadlir, M., 2018. 'Wapres Minta Menteri Susi Hentikan Penenggelaman Kapal' *Kompas.com*. Diakses 8 Maret 2020.
<https://nasional.kompas.com/read/2018/01/09/17501971/wapres-minta-menteri-susi-hentikan-penenggelaman-kapal>

Putra, I. R., 2018. 'Menko Luhut: Tidak ada penenggelaman kapal asing di 2018, ini perintah' *merdeka.com*. Dilihat 28 Februari 2023.
<https://www.merdeka.com/uang/menko-luhut-tidak-ada-penenggelaman-kapal-asing-di-2018-ini-perintah.html>

Putri, A. N. K., 2017. 'Dunia Maritim Indonesia Rentan Ancaman' *AYOBANDUNG.COM*. Dilihat pada 20 Februari 2023.
<https://www.ayobandung.com/nasional/pr-79626285/dunia-maritim-indonesia-rentan-ancaman>

Putri, C. A., 2020. 'Edhy Prabowo Nyatakan Mundur dari Jabatan Menteri KKP' *CNBC Indonesia*. Dilihat 20 Januari 2023.
<https://www.cnbcindonesia.com/news/20201126004042-4-204717/edhy-prabowo-nyatakan-mundur-dari-jabatan-menteri-kkp>

Rahman, M. R., 2019. 'Tugas Edhy Prabowo lanjutkan kebijakan Susi Pudjiastuti' *Antara News*. Dilihat 28 Oktober 2022.

<https://www.antaranews.com/berita/1127103/tugas-edhy-prabowo-lanjutkan-kebijakan-susi-pudjiastuti>

- Sandi, F., 2019. 'Edhy Prabowo: Saya Bisa Tenggelamkan Kapal Tiap Saat, Tapi...' *CNBC Indonesia*. Dilihat 28 Oktober 2022. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20191212165411-4-122615/edhy-prabowo-saya-bisa-tenggelamkan-kapal-tiap-saat-tapi>
- Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. 2023. *Sekretariat Kabinet Republik Indonesia*. Diakses 6 Mei 2023. <https://setkab.go.id/kabinet-kerja/>
- Silaban, M. W. 2019. 'Menteri Susi Protes Lelang Kapal, Luhut: Pelelangannya yang Keliru' *tempo.co*. Diakses 6 Mei 2023. <https://bisnis.tempo.co/read/1191840/menteri-susi-protes-lelang-kapal-luhut-pelelangannya-yang-keliru>
- Sitepu, M. 2018. 'Kegaduhan timbul antara Menko Luhut dan Menteri Susi soal penenggelaman kapal' *BBC NEWS*. Diakses 6 Mei 2023. <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-42616683>
- Situs Resmi KKP, 2020. *Kementerian Kelautan dan Perikanan RI*. Dilihat 28 Oktober 2022. <https://kkp.go.id/page/4200-profil-mkp>
- Situs Resmi Luhut B. Pandjaitan. 2016. *Luhut B. Pandjaitan*. Diakses 27 Maret 2023. <https://luhutpandjaitan.id/profil/>
- Situs Resmi Presiden RI, 2016. *presidenri.go.id*. Dilihat 28 Februari 2020. <<http://www.presidentri.go.id/program-prioritas-2/visi-nawacita-dalam-politik-luar-negeri-indonesia.html>>
- Situs Resmi Presiden RI, 2019. 'Presiden Joko Widodo dan Wakil Presiden Ma'ruf Amin Dilantik di MPR' *Presiden Republik Indonesia*. Dilihat 26 Oktober 2022 <https://www.presidentri.go.id/siaran-pers/president-joko-widodo-dan-wakil-president-maruf-amin-dilantik-di-mpr/>
- Situs Resmi Presiden RI, 2022. 'Kabinet Indonesia Maju' *Presiden Republik Indonesia*. Dilihat 27 Oktober 2022 <https://www.presidentri.go.id/kabinet-indonesia-maju/>
- Sukmana, Y., 2018. 'Edhy Prabowo: Saya Bisa Tenggelamkan Kapal Setiap Saat, Tapi...' *CNBC Indonesia*. Dilihat 23 Februari 2023. <https://www.cnbcindonesia.com/news/20191212165411-4-122615/edhy-prabowo-saya-bisa-tenggelamkan-kapal-tiap-saat-tapi>
- Sulaeman, 2021. 'Bukan Ditenggelamkan, Menteri Trenggono Pilih Serahkan Kapal Pencuri Ikan ke Nelayan' *merdeka.com*. Dilihat 1 Februari 2023. <https://www.merdeka.com/uang/bukan-ditenggelamkan-menteri-trenggono-pilih-serahkan-kapal-pencuri-ikan-ke-nelayan.html>

- Suminto, 2023. 'Penelitian Eksplanatif: Pengertian -- Tujuan dan Contohnya' *HaloEdukasi.com*. Dilihat 1 Maret 2023. <https://haloedukasi.com/penelitian-eksplanatif>
- Syaefudin, A., 2017. 'Menteri Susi Akui Penenggelman Kapal Bukan Idenya' *detiknews.com*. Dilihat 25 Februari 2023. <https://news.detik.com/berita-jawa-tengah/d-3760073/menteri-susi-akui-penenggelman-kapal-bukan-idenya>
- Syailendra, E. A. 2016. 'Jokowi dan The Luhut Factor' *East Asia Forum*. Diakses 11 Mei 2023. <https://www.eastasiaforum.org/2016/08/27/jokowi-and-the-luhut-factor/>
- Wahono, T., 2014. 'Lewat Facebook Jokowi Sebut Butuh Orang "Gila" Seperti Susi' *KOMPAS.com*. Dilihat 20 maret 2023. <https://nasional.kompas.com/read/2014/11/01/22212861/Lewat.Facebook.Jokowi.Sebut.Butuh.Orang.Gila.seperti.Susi>
- Wedhaswary, I. D., 2015. "'Nawacita", 9 Agenda Prioritas Jokowi-JK' *kompas.com*. Dilihat 28 Februari 2020. <https://nasional.kompas.com/read/2014/05/21/0754454/.Nawa.Cita.9.Agenda.Prioritas.Jokowi-JK>
- Wibisono, A., 2019. 'Memahami Metode Penelitian Kualitatif' *Kementerian Keuangan Republik Indonesia*. Dilihat 27 Oktober 2022 <https://www.djkn.kemenkeu.go.id/artikel/baca/12773/Memahami-Metode-Penelitian-Kualitatif.html>
- Yulianto, C. 2023. 'Perusahaan yang Ternyata Milik Luhut Binsar Pandjaitan' *okefinance*. Diakses 9 Mei 2023. https://economy.okezone.com/read/2023/02/07/320/2760478/16-perusahaan-yang-ternyata-milik-luhut-binsar-pandjaitan#google_vignette

Undang-Undang dan Peraturan Lainnya

- Keputusan DPD RI Nomor 28/DPD RI/IV/2014-2015 tentang Hasil Pengawasan Dewan Perwakilan Daerah Republik Indonesia Atas Pelaksanaan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 45 Tahun 2009 Tentang Perubahan Atas Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 2004 Tentang Perikanan
- Keputusan Menteri KKP RI Nomor 54/KEPMEN-KP/2014 tentang Rencana Pengelolaan Perikanan: Wilayah Pengelolaan Perikanan Negara Republik Indonesia
- Peraturan Menteri KKP RI Nomor 24/Permen-KP/2020 tentang Organisasi dan Tata Kerja Satuan Tugas Pemberantasan Penangkapan Ikan Secara Ilegal (*Illegal Fishing*) sebagai lanjutan dari Perpres Nomor 115 Tahun 2015

Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 10 Tahun 2015 Tentang
Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman

Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 115 Tahun 2015 Tentang Satuan
Tugas Pemberantasan Penangkapan Ikan Secara Ilegal (*Illegal Fishing*)

Peraturan Presiden Republik Indonesia Nomor 71 Tahun 2019 Tentang
Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi

United Nation Convention in the Law of the Sea (UNCLOS) 1982 Bab V
mengenai Zona Ekonomi Eksklusif (ZEE)

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 45 Tahun 2009 Tentang Perubahan
Atas Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 2004 Tentang
Perikanan.